
１ 提出議案 

   ・平成２９年度新潟市一般会計補正予算関係部分 

   ・平成２９年度新潟市公債管理事業会計補正予算 

   ・新潟市と燕市の境界変更の申請について 

   ・訴えの提起について（生活保護費返還金等の長期滞納者に対し，支払を求

めるもの） 

   ・地方自治法第２０６条の規定に基づく審査請求に関する諮問について 

   ・平成２９年度新潟市一般会計補正予算（衆議院議員選挙等に要する経費を

補正するもの） 

                                計６議案 

２ 請願・陳情について 

【請願】 

   ・所得税法第５６条廃止を求める意見書の提出について（不採択） 

   ・憲法第９条を守ることを求める意見書の提出について（不採択） 

【陳情】 

   ・全国森林環境税の創設に関する意見書の提出について（採択） 

３ 委員会での主な意見等 

【財務部長の総括説明について】 

   ・労務単価の増額変更は，様々な事業に波及するため，今後の入札額や本市

の財政への影響を精査すること。 

【訴えの提起について】 

・毎年，徴収率が上がっていることを評価する。

・専門人材の採用などスタッフの充実を図るとともに，職員のスキルの向上，

ノウハウの共有に努めること。 

・債権管理課につなぐ前に，所管課でより丁寧な対応ができないか，これま  

で以上に庁内の連携を密にすること。 

・訴えの提起に至るまでの期間や接触回数，対応時の状況把握などに一定の

指針を設けること。 

・一定の金額以下などの基準を満たしていれば，説明を簡素化するなど，議

会への報告や議決の在り方について検討すべき。 

平成 29 年度 第２回新潟市議会 議会報告会 総務常任委員会報告

（平成 29 年９月定例会報告）

第１部　議会報告資料２



１ 「平成 29年度 新潟市一般会計補正予算関係部分」について 

（１）「新潟空港利用活性化促進事業」として１，２５７万円の補正予算 

ハルビン線と台北線の安定運行をはかるため，新潟県と共同で航空会社等への

支援を増額するための補正予算 

（２）委員会での主な意見等 

・ハルビン線の支援は，ＬＣＣとの差額を埋める対抗策として期待する。中国  

語表記の推進や免税店の拡大など，関係部署と連携し，消費喚起に取り組ま

れたい。 

・台北線の支援により，冬場のみならず，通年の増便となるよう関係部署と努  

力されたい。 

・台湾は魅力あるマーケットであり，双方向のビジネス交流の拡大を後押しさ 

れたい。 

・交流人口の拡大に向け，県と連携し，搭乗率の向上など恒常的な空港利用者  

の拡大につなげられたい。 

２ 「新潟市工場立地法に基づく緑地面積率等に関する準則(じゅんそ

く)を定める条例の制定」について 

（１）工場内の緑地面積率が 25％から 20％以上に緩和されることに伴い，

新潟市の独自ルールを制定するもの 

（２）委員会での主な意見等 

・緑地面積率等の緩和に伴い，新たな企業進出や土地の有効活用による設備投

資が促進され，市内産業が活性化することを期待する。 

・効果を最大限引き出すため，制度の周知を徹底されたい。 

・企業に対しては，排水対策など，周辺の環境に十分配慮するよう指導し，市

民に環境面の影響について合理的に説明する責務を果たすべきである。 

・企業に再生可能エネルギーの導入や屋上緑化などの取り組みを求めるべきで

ある。 

平成 29 年度 第２回新潟市議会 議会報告会 文教経済常任委員会報告

（平成 29 年９月定例会報告）



３ 「農業者経営所得安定対策における米の直接支払交付金の継続，充実を求

める意見書の提出」の陳情について――反対多数で不採択

（１）陳情趣旨 

「米価が生産費を下回る水準に下落し，稲作農家は作り続けられないという状況が生

まれており，集落営農や法人ほど経営が困難になります。 

経営所得安定対策のためのコメの直接支払交付金は，平成２９年度で廃止されよう

としています。稲作経営は成り立たず，水田の持つ多面的機能も喪失，地域経済をま

すます困難にすることは明らかです。 

 米の直接支払交付金を継続・充実を求める意見書の提出を求めます。」 

（２）委員会での主な意見等 

・担い手不足が進む日本の農業の再生には，農業経営の安定，持続を保障する制度の整

備，充実が必要であり，採択を主張する。 

４ 協議会報告について 

「新通小学校の児童数増加に対応するため，既存の通学区域を分離し，新たに新通小学校

分離新設校を建設する事業について」 

「水と土の芸術祭 2018 の基本計画に対する市民意見の概要について」 

「農業地域への産業の導入の促進等に関する法律の改正について」などの報告 



s を 

１ 消防艇にほんかい更新整備事業について 

現在所有している消防艇が老朽化し，修繕が難しい状況になったので，新た 

に消防艇を建造する。 

２ 戸籍住民基本台帳システム改修について 

   住民票とマイナンバーカードの旧姓併記を可能とするためのシステム改修を

行う。 

※委員会の中には，手続きを緩和するための経費でありやむを得ないが，夫婦 

別姓を実現するには場当たり的な対策やシステム改修ではなく抜本的な改革

を望むという意見がありました。 

３ 民間保育士等の処遇改善について 

   保育の更なる質の向上を図るため，保育士の技能や経験に応じた給与を加算

し処遇改善を行う。 

※保育士確保に向けて，保育士養成校の卒業後大都市圏にとられる傾向にあるこ

とから，大都市圏の動向を注視し，本市で働いていただけるよう努力して欲し

い。処遇改善は保育所等に給付されることから，人件費に充てられることの徹

底と適正な運用がなされているか把握することを求める意見要望がありまし

た。また，放課後児童クラブ等で働く保育士も含めて，保育士の処遇改善など

の実態把握とその改善に取り組んでほしいとの意見要望がありました。 

４ 新潟市認定こども園条例の制定について

新潟市立なかのくち保育園と新潟市立中之口幼稚園を統合して，定員２００名

の保育所型認定こども園に移行する。 

５ 町（字）の区域及び名称の変更について 

西蒲区中之口地区（羽黒，福島，打越地内）の区域及び名称の変更をする。 

平成 29 年度 第２回新潟市議会 議会報告会 市民厚生常任委員会報告

（平成 29 年９月定例会報告）



６ 市民病院に係る決算について 

平成２８年度市民病院に係る決算について，純利益 1億 3,936 万円を計上。 

※総合入院体制加算 1 の取得を評価する。長期療養者で就労意欲のある方へ    

の就労相談等，他機関と連携した取り組みを評価する。長時間労働の改善に向

けた取り組みや，医師の負担軽減につながる職員の増員を評価する。職員が，

安心・安全に働くことができ，やりがいのある職場づくりに努めてほしい。ま

た産婦人科や麻酔科の医師を増やし，安全な医療の確保に努め，地域医療機関

と連携し，市民の理解と協力を得ながら，質の高い医療の提供に努めてほしい

との意見要望がありました。 

７ 陳情について 

・学費と教育条件の公私間格差是正に向けて，私立高等学校への私学助成の充 

実を求める意見書の提出について（採択） 

・障がい者手帳を持たない軽・中等度難聴児への補聴システム購入費助成を求 

めることについて（採択） 



１ 提出議案 

①平成２９年度新潟市一般会計補正予算 

 ア 海フェスタにいがた開催推進事業（５００万円） 

 イ 社会資本整備総合交付金関連事業（９億３，３５０万円） 

   ・新潟駅周辺整備事業（４億４，０５０万円） 

   ・道路新設改良事業（６億４，３００万円） 

   ・公園整備事業（△１億５，０００万円） 

②新潟市営住宅条例の一部改正 

 （市営住宅の入居条件緩和） 

③市道路線の認定及び廃止 

④訴えの提起 

 （市営住宅の明け渡し等の請求） 

⑤調停の申立て 

 （市営住宅に係る滞納家賃の支払い請求） 

⑥未処分利益剰余金の処分（下水道部） 

⑦未処分利益剰余金の処分（水道局） 

⑧決算の認定（下水道部，水道局）            ８議案

２ 陳情について 

   ①バスダイヤ変更の取り組み等について（不採択） 

   ②秋葉区矢代田駅周辺地区土地区画整理事業について（継続審査） 

３ 委員会での主な意見等 

①平成２９年度新潟市一般会計補正予算

・新潟駅周辺整備事業については，今後も国に対し働きかけを強め事業促進 

を図ること。 

・交通安全施設整備事業については速やかに完了すること。 

②新潟市営住宅条例の一部改正 

・単身世帯の入居要件が緩和されたことを評価する。 

・今後は速やかに広報されるとともに効果を検証し，効果的な取り組みによ 

り市営住宅の有効活用を図ること。 

   ③決算の認定 

・下水道使用料単価の現状維持もしくは引き下げが出来るよう健全経営に 

努めること。 

・水道料金単価の維持，水道料金収入の確保に努めること。 

平成 29 年度 第２回新潟市議会 議会報告会 環境建設常任委員会報告

（平成 29 年９月定例会報告）


